Education Morale et Civique La fraternité (4)

Cette semaine, je te propose de regarder 5 clips. Les différents réalisateurs ont voulu exprimer à travers ces clips ce qu'est la fraternité pour eux.

1) Regarde le clip "Unis" réalisé par Anaïs Volpé. https://www.reseau-canope.fr/notice/unis.html

2) Lis l'interview de la réalisatrice.

Les textes sont parfois un peu difficiles à lire mais ce n'est pas grave si tu ne comprends pas tout. Il y aura forcément des choses que tu comprendras.

« UNIS »

Réalisatrice : Anaïs Volpé

INTERVIEW

Quelle est votre définition de la fraternité ?

Je pense que la fraternité, c'est de toujours essayer de tendre la main vers l'autre et d'être à l'écoute de l'autre, dans toutes les circonstances.

Quel a été votre angle d'approche en tant que réalisatrice et pourquoi avoir choisi celui-ci pour illustrer la fraternité ?

Mon approche en tant que réalisatrice sur ce petit film, c'était de montrer des mains qui s'aident, pour tenir des choses, pour recoller des morceaux, pour danser, pour panser les blessures. C'était une manière pour moi d'aborder le thème de l'entraide entre les hommes, de manière universelle.

3) Lis le résumé du clip.

Le cerveau ordonne et la main exécute. La main établit le contact, elle crée la relation. Elle touche et transmet à l'encéphale ce qui est agréable ou ce qui ne l'est pas.

Des cinq sens, le toucher est le plus complexe. Il est à la fois actif (je touche) et passif (je suis touché). Toucher l'autre de sa main, accepter d'être touché par la main de l'autre, ce n'est pas seulement faire entrer en relation deux corps et ce n'est jamais un acte neutre. Car le toucher crée, manifeste et entretient le lien social. Il contribue à l'acceptation et à la valorisation de l'autre que je reconnais comme mon égal en acceptant de le toucher et par lequel j'accepte d'être touché. Le toucher symbolise l'accord, le contrat, l'entente. Toucher d'une main bienveillante, tendre une main solidaire, c'est être humain.

Toucher la main, serrer la main, c'est accepter l'autre comme son égal. Donner la main, donner de sa main, c'est faire acte de fraternité.